

広告

企画・制作 LEXUS NEW TAKUMI PROJECT 実行委員会

漆のアートピースを、暮らしの中に

小野寺 くるみ 宮城／漆工芸家



スーパーバイザー
小山 薫堂氏

1964年6月23日 熊本県天草市生まれ。日本大学芸術学部放送学科に通う。「進め!電波少年」や「料理の鉄人」など、数多くのヒット番組の企画・構成に携わる。執筆活動の他、京都造形芸術大学副学長、地域・企業のアドバイザー、下鴨茶寮主人などを務める。「くまモン」の牛みの親でもある。



1月24日、プレゼンテーションにて

3年目となつた今回は、国47都道府県から計50名の若き匠が選出。昨年夏、レクサスギヤラリー高輪で行われたキックオフ・セッションを皮切りに、サポートメンバーが実際に工房を訪ねるエリア・コンサルティングを経て、匠は自身のアイデアを磨き、プロダクトの制作に取り組んだ。

本プロジェクトは2016年、プロジェクトのスープーバイザーに、放送作家として多くのヒットを手がけ、くまモンの生みの親である小山薰堂氏を迎えて、生駒芳子氏（ファッシュション・ジャーナリスト／アート・プロデューサー）、下川一哉氏（意匠研究所）らをサポートメンバーに発足。以来、全国の若き匠の挑戦が刻まれたプロジェクトは、ふるさと納税の返礼品への指定やロックフェラーラ家主催のチャリティイベントへの出品、上海での国際的な展示会への出品など、目覚ましい活躍を見せている。

「LEXUS NEW TAKUMI PROJECT」(相澤: レクサス)は、日本各地で地域の歴史や伝統技術を生かし、新しいモノづくりをめざす「匠」を支援する。

レクサスが「日本全国の「匠」のモノづくりを応援



商談会の様子



作品をプレゼンする小野寺さ

納得のいく作品を作りたいから



イラストは常に一点物

街に工房を構える小野寺さん夫妻が漆と出会ったのは2009年のこと。陶芸や木工など、それぞれの分野で活躍する職人から直接技術を教わる「アート職人育成プログラム」に参加した際、「やるからにはなかなか挑戦する機会がないことにチャレンジしたい」という思いで「塗芸」を選択した。はじめは難しそうだと身構える部分もあったが、拭き漆の技法を学んだときにそのおもしろさを実感し次第にのめり込むようになった。

「拭き漆は木地に漆を染み込ませ、余分な漆を拭き取り、乾燥させる工程を何度も繰り返すことで美しい木目

素朴か持つぬくもりを感じて

こけしのような幼い子ども
の顔や極彩色の衣装模様で
はなく、漆でコーティングさ
れた錫とシユールティエイストの
イラストに包まれた今回の
作品。土台となる木地に漆と
錫を幾重にも塗り重ね、蒔絵
の技法で繪付けを施してい
る。普段制作している日用品
にも用いることはあるが、初
めてアートピースを作るとい
うこともあり、今回は試行錯
誤の連続だった。「もともと

とくびれたフォルムが宮城県の伝統工芸品「こけし」を彷彿とさせる「KURUMI」。作家と同じ名前を持つアートピースには、インテリアとして飾ることで心も生活も彩り豊かになるような、家人を包み込めるような存在になりたいという小野寺さん自身の願いが込められている。



漆 完成プロダクト 「KURUMI



植物や動物をイメージしながら蒔絵を施



小野寺 くるみ
宮城／漆工芸家

1981年生まれ。2009年「アートな職人育成プログラム」で漆芸に出会い、人生観が変わる。2011年仙台市にて夫婦で「うるし工房源樹」を立ち上げる。拭き漆と錫を使った絵付けの技法を組み合わせ、器やカトラリー、装身具などを制作。漆を使った独自の表現を目指しながら、漆の良さや奥深さを発信していくたいという想いを胸に、日々制作に励む。

